



中沖小 学校だより

広野原で育て

令和6年 1月号

花と発表と
あいさつの
中沖小



中沖小ブログ入り口

強くしなやかに未来を生きる

校長 有留盛昭

令和6年が始まりました。元日の能登半島地震については、正月気分も一瞬で消えてしまう衝撃を受けました。毎日の報道では犠牲者の数が日に日に増えており、また地震後の大雨や寒波、積雪など、避難を余儀なくされている方々にも大変なつらい毎日となっていることと心が痛みます。2日の羽田空港での大きな事故も海上保安庁職員の尊い命が失われました。新しい年の幕開けではございますが、まずは災害や事故により犠牲になられた方々へ、心からお悔やみを申し上げます。そして、今なお苦しい中を頑張っている方々へ、エールを送りたいと思います。

3学期の学校生活がいつものように始まりました。冬休みの間に大きな怪我や事故、病気などに逢うこともなく、当たり前の子供たちと笑い合えることが、本当に幸せなことだと感じています。保護者の皆様には、心から感謝申し上げます。本年も中沖小学校の教育活動に御協力を賜りますようよろしくお願い申し上げます。

さて、先日は大崎町の二十歳を祝う会に出席させていただきました。スライドに映し出された中学校時代の写真に盛り上がる二十歳の皆さん(平成27年度小学校卒業生)のエネルギー溢れる姿を見ながら、今の小学生が大人になる頃はどんな世の中になっているのか想像してみることでした。

1980年代に上映された「バックトゥー・ザ・フューチャー」シリーズ(1985,1989,1990年)で描かれた未来は、2015年の世界でした。そこで見た立体映像、テレビ電話、指紋認証や網膜認証での鍵の開け閉めなど、当時は夢のように思えた技術が、現代では当たり前のように実在しています。2008年出版された伊坂幸太郎さんの小説「モダンタイムス」では、いつでも誰でも知りたいことをインターネットで検索する世界が描かれています。「検索から監視が始まる」というキャッチコピーで売り出されたこの小説は、国家機密に関するキーワードを検索する人に危険が訪れる話です。実際に現在は、検索キーワードからAIが個々の興味・関心や嗜好を分析し、それぞれの端末にその人好みの情報やニュースを提供する時代になっています。また、位置情報システムの発達で携帯端末の場所は、屋外ばかりかWi-FiやBluetoothと繋がってれば屋内施設にいてもリアルタイムで正確に把握できます。すごい世の中ですね。

経団連が2020年に公開した「20XX in Society5.0～デジタルで創る、私たちの未来～」を視聴すると、医療や産業、交通、流通についてこれから進んでいくであろう未来社会が登場します。場所を選ばず、誰一人取り残すことなく、いつまでも続けることができる未来社会は、世界中から集められたビッグデータを上手に活用し、多様な人々と互いに繋がり、地球環境に優しい社会です。子供たちには、新たなことに挑戦したり、常識にとらわれず自分の考えを大切にしたり、考えたことを自分なりに表現したりする能力が必要になります。未来を見据えて、強くしなやかに生き抜いていく子供たちを育てたいですね。



20XX in Society5.0～デジタルで創る、私たちの未来～
<https://www.youtube.com/watch?v=xQnnAih8KI0>

保護者アンケートの結果より

昨年、12月に実施した「学校教育に関する保護者アンケート」の結果をお知らせします。(回収率90%)
記述に関しまして回答をつけさせて頂きました。

☆夏祭り実施については要検討だと感じた。
【回答】保護者等の意見を参考に子ども会（後援：子ども会育成会）が主催なので、来年度子ども会で行事を調整したいと思います。

☆かけ算音読をはじめ、子供が意欲的に取り組む学習課題を準備して下さり、大変ありがたいです。

【回答】これからも課題について工夫していきます。

☆持久走、学習発表会も子ども達のがんばりが見られ本当に素晴らしかったです。行事の準備は大変ですが、子どもの貴重な体験となるので、今後も引き続き残して下さると嬉しいです。

【回答】今年度の反省をもとに来年度を計画します。学習発表会の名称はなくしていく計画ですが、子どもの学習の発表の場は設けていく予定です。

☆花が凄く綺麗！原口さんありがとうございます。

暑い日これからは寒い日があるけれどお疲れ様です。綺麗な花の学校であるようにお願いします。

☆棒踊りが始まる前セットの浴衣がくずれていたのに気づかない先生にびっくり！棒踊りを踊る先生達いらっしゃいましたよね？同じグループ隣にいた子に知らないふりなんですか？残念！着付け直しができるように先生達も浴衣でした方がいいのでは？

【回答】ご意見ありがとうございます。職員数が限られてる関係上、手の届かない部分が出たと思います。申し訳ございませんでした。着付けに関しては、保護者の協力をいただいている部分ですので、お気づきの場合は職員も含め互いに声を掛け合っていきたいと思っています。職員は子供達が踊りやすいように人数が少ないところに加勢として入っております。お気づきの時は手直し等も含め御協力をよろしくお願い致します。

☆先生方のおかげで楽しく学校に行っています。子ども達は大人が思うより先生方の様子を見ているようです。たまに大丈夫かな？というような発言や行動を見聞します。

【回答】ご意見ありがとうございます。真摯に受けとめてまいります。具体的に教えて頂けるとより改善につながると思います。

項目	評価
子供たちの学力を高めようと努力している。	3.33
読書環境を充実させ、読書活動の推進をしている	3.33
あいさつ・返事・言葉遣い・整理整頓・後片付けを指導している	3.25
体力向上に向けた指導や取組をしている	3.45
健康に関する指導や取組をしている	3.38
学校内外の安全指導や取組をしている	3.31
保護者の意見を聞く機会を設けている	3.28
教育方針や教育活動を保護者に伝えている。	3.49
地域と連携した授業、行事参加の呼びかけを行っている	3.39
学校は楽しいと子供は感じている	3.51
家庭では、毎日子供に朝食をとらせ、早寝・早起きをさせている	3.49
時と場に応じて正しい言葉づかいができていると思う	3.08
家庭では、体力を向上させる活動を行っている	3.02
家庭では、子供は気持ちのよいあいさつができている	3.28
家庭では、読書の時間を確保し、子供の音読に耳を傾けたり、読み聞かせをしたり、本に親しめるように取り組んでいる	2.76
家庭では、「家庭学習の手引き」を活用し、学年に応じた学習時間（10×学年+20分）を実行できている	2.87
家庭では、携帯・スマホ等使用ルール10か条に従って、子供に指導している（食事や学習中の禁止、午後9時電源オフ等）	3.2

三学期の始業式!

新しい年が明けました。1月9日(火)に始業式があり、三学期がスタートしました。



児童代表として、2年生の松元胡桃さんと6年生の愛甲羚さんが、冬休みの出来事や3学期にがんばりたいことなどを、発表してくれました。また、大谷翔平選手から寄付されたグローブの紹介もあり、ソフトボール少年団に入っている2人にグローブをつけてキャッチボールをしてもらいました。



おめでとう

福祉作文コンクール

優秀賞 前田 輝星さん (6年)

5・6年生 集団宿泊学習

12月13・14日

5・6年生の宿泊

学習が行われました。

当日は2名の

欠席者がいましたが、

好天に恵まれ2日間

貴重な体験をすることが

できました。経験を

活かし高学年として3

学期は後輩達を引っ張

っていくことでしょう。



中沖の会で 門松づくり!!

12月24日(日)に中沖

の会のみなさんと門松つ

くりを行いました。孟宗竹や南天等を組み、

とても立派な門松が出来上が

りました。今年は子供たちも手

伝ってくれました。こども・大人作の門

松が一体ずつできあがりまし

た。ご協力頂いた皆様ありが

とうございました。



行事1月後半・2月前半

- 1月16日(火)・17日(水) 鹿児島学習定着度調査
- 1月16日(火) ESGを活用した英検6年生
- 1月18日(木) 大崎中学校入学説明会(6年生・6年保護者)
- 1月19日(木) PTA登校指導
- 1月22日(月) ~26日(金) 学校給食週間
- 1月26日(金) 授業参観、学校保健委員会・家庭教育学級
- 2月1日(木) 一日体験入学・入学説明会(入学予定児童・保護者)
- 2月8日(木) 小学校交流学习会6年
- 2月9日(金) 薬物乱用教室5・6年 6校時
- 2月10日(金) 土曜授業
- 2月13日(火) 児童集会「中沖フェスタ」
- 2月13日~19日 大崎町家庭学習強調週間(メディアコントロール週間)

